TRIBUNE LIBRE



Fribourg a un nouveau rendez-vous avec l'histoire

Deux parlementaires à Berne prennent ensemble la plume pour évoquer BlueFactory.

Le contenu du parc technologique de Fribourg, la BlueFactory, se dessine enfin. Deux projets ont été dévoilés: le projet de «Smart Living Lab» (SLL), porté par l'Ecole polytechnique fédérale de Lausanne en collaboration avec l'Ecole d'ingénieurs et d'architectes et l'Université de Fribourg, ainsi que le projet de «Swiss Integrative Center for Human Health» (SICHH) de l'Université de Fribourg et de l'Hôpital fribourgeois.

La venue à Fribourg du Poly confirme l'objectif d'un parc national d'innovation multisites tel que prévu par les Chambres fédérales. Initialement pensé sur un seul site, en principe zurichois, ce parc prendra une forme plus décentralisée, avec deux pôles forts au moins à proximité des EPF, et des centres thématiques qui pourront y être rattachés. Le futur «Smart Living Lab» du parc technologique de Fribourg, en se penchant sur l'habitat du futur économe en énergie, couvrira un domaine clé des décennies à avenir. Avec cette vitrine, Fribourg a toutes les chances d'être un satellite du parc national d'innovation, qui devrait être ancré pour sa partie romande à Ecublens. A terme, l'inscription de Fribourg dans le maillage national du système d'innovation est capitale.

Le projet de l'Université de Fribourg et de l'Hôpital fribourgeois dans le domaine de la santé mérite une attention similaire. De taille plus modeste, mais autofinancé à terme, le SICHH est le prototype d'un service très recherché. Il offrira des équipements de pointe et des spécialistes aux chercheurs et aux entreprises innovantes et permettra à des petites et moyennes entreprises d'externaliser leur recherche et développement à bon compte. La biotechnologie, la technolo-

gie médicale et la pharmaceutique sont des secteurs porteurs en Suisse. Le SICHH permettra de créer un écosystème favorable à l'innovation dans ce domaine au cœur de la ville de Fribourg.

Il revient maintenant aux autorités politiques de la ville et du canton de Fribourg de concrétiser leur soutien à ces projets – et à d'autres. Fribourg a un nouveau rendezvous important avec l'histoire, comme il en avait déjà eu un avec la fondation de l'Université. Il s'agit aujourd'hui de rattraper notre retard chronique en matière d'innovation sans remettre en question les autres missions de l'Université!

Christine Bulliard-Marbach, conseillère nationale PDC, Jean-François Steiert, conseiller national PS, membres de la Commission de la science, de l'éducation et de la culture du Conseil national